
Protokoll der 3. Sitzung des Schulelternrates der Elbtal-Grundschule Bleckede am 18. März 2025 
Ort: Mensa der Elbtal-Grundschule Bleckede

Gast: Schulleitung Herr Schmedt

Beginn: 19:30 Uhr

Ende: 21.40 Uhr

Protokoll: Maike Sicha (Drachen)

________________________________________________________________________________________________


1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

Maya Tschorn eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die Tagesordnung vor.


2. Genehmigung des Protokolls der SER-Sitzung vom 26. November 2024 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.


3. Bericht der Schulleitung (Herr Schmedt) 

Unterrichtsversorgung & Personalsituation 

	 •	 Die Unterrichtsversorgung liegt aktuell bei 95 % 
	 •	 Trotz dieser Quote fehlen weiterhin Stunden, was nicht ohne Auswirkungen bleibt (kein 	 	
	 	 Ganztagsangebot am Dienstag, „extra“ Förderunterricht findet nicht statt

	 •	 Krankheitsbedingte Ausfälle führten zu Unterrichtsausfällen, Aufteilungen von Klassen und 	
	 	 in einigen Fällen dazu, dass Schüler:innen zu Hause bleiben mussten.


Schulorganisation & Ausblick auf das neue Schuljahr


	 •	 Im kommenden Schuljahr wird es voraussichtlich acht Eingangsstufenklassen, zwei oder 
drei dritte Klassen und vier vierte Klassen geben.


	 •	 Die räumlichen Kapazitäten reichen für das nächste Schuljahr noch aus.

	 •	 Sollte sich die Entwicklung mit acht Eingangsstufenklassen, vier dritten und vier vierten 	 	
	 	 Klassen langfristig fortsetzen, wird es zukünftig Raumprobleme geben.


Schnuppertermine für zukünftige Schüler:innen & Empfehlung zur Einschulung 

	 •	 Viertklässler schnuppern aktuell an weiterführenden Schulen.

	 •	 Eingangsstufenkinder für 2025/2026 aus den Kindergärten besuchen in den 	 

	 	 kommenden Wochen die Grundschule zum Schnuppern.

	 •	 Es zeigt sich zunehmend, dass viele jüngere Kinder, die als Flexikinder eingeschult werden, 

	 	 doch noch nicht für „Schule“ bereit sind und sie dann drei Jahre in der Eingangsstufe 

	 	 bleiben. Dadurch entfällt für diese Kinder die Möglichkeit, zu einem späteren Zeitpunkt – 

	 	 beispielsweise in der dritten oder vierten Klasse – bei Bedarf ein Schuljahr zu 

	 	 wiederholen.

	 •	 Daher wird aktuell wieder empfohlen, Flexikinder nach Möglichkeit ein Jahr länger im  

Kindergarten zu lassen, um ihnen diese Option für ihre weitere schulische Entwicklung 

	 	 offen zu halten.


Gewaltpräventionsprojekt in den 3. und 4. Klassen 

	 •	 Maik Payko führt derzeit mit den dritten und vierten Klassen ein Projekt zur 	 	 	
	 	 Gewaltprävention durch.


Untis-App – Mehr Nutzung gewünscht 

	 •	 Eltern werden gebeten, die Untis-App intensiver zu nutzen.

	 •	 Auch die Lehrkräfte können ihre Nutzung der App erweitern.

	 •	 Ein Elternbrief wird dazu in Kürze verschickt.




4. Wahl - Fachkonferenz Mathematik 

	 •	 Claudia Müller wurde einstimmig und offen gewählt.


5. Ausblick des Fördervereins (Stephanie Drews) 

Gründung eines neuen Fördervereins 

	 •	 Ein neuer Förderverein befindet sich in der Gründung.

	 •	 Sobald dieser im Vereinsregister eingetragen und ein Konto eröffnet wurde, kann er aktiv 
	 	 werden.

	 •	 Ziel ist es, schnellstmöglich wieder handlungsfähig zu sein und Projekte zu unterstützen 		
	 	 (angedacht ist u.a. Sponsorenlauf, Crowdfunding, Stiftungen)


Schulzirkus-Projekt (Anfang des neuen Schuljahres 2025) 

	 •	 Trotz der Fördervereins-Problematik wird das Projekt durchgeführt.

	 •	 Organisation erfolgt aktuell ohne Fördergelder.

	 •	 Kosten für Eltern: 22 € pro Kind für die Teilnahme.

	 •	 Eintrittspreise für die Vorführungswoche Erwachsene: 10 €, Geschwisterkinder: 6 € 
	 •	 Familien mit mehreren teilnehmenden Kindern zahlen den Eintritt nur einmal, unabhängig 	
	 	 von der Anzahl besuchter Vorstellungen.

	 •	 Eine offizielle Elterninformation folgt zeitnah


6. Bericht zum Schulobst-Programm (Maya Tschorn) 

	 •	 Elternunterstützung beim Schnibbeln des Obstes hat stark abgenommen.

	 •	 Zuletzt waren es nur noch 3 bis 6 Elternteile, die regelmäßig mithalfen - das Projekt lebt von 
	 	 Elternengagement, Interessierte melden sich im Sekretariat oder direkt bei Maya Tschorn

	 •	 Lösung: Zwei Klassenassistenzen helfen nun regelmäßig, zusätzlich unterstützen jeweils 	
	 	 zwei bis drei Schüler aktiv; ein Praktikant von AminoWeb hilft ebenfalls regelmäßig

	 •	 Durch diese neuen Maßnahmen ist das Schulobst-Programm vorerst gesichert.


7. Bericht aus der Fachkonferenz Englisch (statt Sport) 

	 •	 Austausch über Unterrichtsmaterialien und Methoden.

	 •	 Der Kiepenkasper wird nicht mehr gebucht. Die Themen sind nicht mehr aktuell genug und                     

                          immer weniger Eltern waren bereit das Theaterangebot zu zahlen.


8. Bericht AK Prävention & Verkehrssicherheitsmaßnahmen 

Veranstaltung für Eltern „Entspannter Lernen zu Hause“ 

	 •	 Veranstaltung für Eltern mit Anmeldung (da es eine Mindestteilnehmerzahl gibt), 

	 	 31.03.2025 um 19 Uhr


Fahrradprojekt der 4. Klassen 

	 •	 Termin: 11. Juni 2025

	 •	 Wurde in der Vergangenheit auf den Sülzwiesen in Lüneburg durchgeführt, jetzt fahren die 	
	 	 Kinder in Bleckede

	 •	 6-7 Elternteile aus den 4. Klassen sollen an dem Tag an festen Punkten 	 	 	 	 

                          vormittags unterstützen


Gelbe-Füße-Aktion zur Verkehrssicherheit 



	 •	 Termin: 9. Juli 2025 mit anschließendem gemeinsamen Grillen um 17:00 Uhr.

	 •	 Eltern (5 Gruppen) werden um Unterstützung gebeten


9. Austausch & Informationen zum aktuellen Caterer „Feinschmeckerei“ 

	 •	 Vielen Kindern hat nach der Umstellung entweder das Essen nicht geschmeckt, es war zu 	
	 	 wenig und/oder es gab keinen Nachschlag oder etwas ganz anderes / nach Rücksprache 	
	 	 mit den Kindergärten der Stadt, gab es dort ähnliche Rückmeldungen

	 •	 Die Stadt schaut sich parallel nach einem neuen Caterer um, bis dahin hat es geholfen 	 	
	 	 und wird geraten sich direkt bei der Feinschmeckerei zu „beschweren“


10. Verschiedenes 

	 •	 Laternenumzug & Vorleseabend: aus einzelnen Klassen wurde angeregt, solche 		 	
	 	 Veranstaltungen eher beginnen zu lassen

	 •	 Tombola beim Adventsbasteln - wird der jetzige Förderverein wegen Kritik seitens Eltern 		
	 	 eher nicht mehr organisieren


Ende der Sitzung: 21:40 Uhr



